

de la construcción

EL tema que, en este número, plantea «INFORMES DE LA CONSTRUCCION», puede parecer, en una primera lectura, de interés minoritario y alejado de la línea habitual de la Revista.

Nada más lejos de la realidad. A nuestro juicio, su inclusión está sobradamente justificada, ya que su exposición evidencia las repercusiones que el trabajo técnico de proyecto y ejecución pueden tener sobre un colectivo, por desgracia bastante más numeroso de lo que se suele suponer, cuyas necesidades humanas y ciudadanas se han visto, hasta ahora, desatendidas o atendidas equivocadamente.

Deseamos, pues, desde estas páginas y en una doble vertiente —puramente técnica y de intencionalidad ética— llamar la atención de los profesionales responsables de las distintas etapas del proceso constructivo sobre la importancia de considerar, tanto en la fase de proyecto como en la correcta materialización de éste en la de ejecución, el peso específico que el colectivo de personas con incapacidades físicas permanentes o transitorias tiene dentro del potencial total de los usuarios.

Existe por parte de los técnicos una cierta tendencia a pasar por alto algunos aspectos o problemas si éstos no están recogidos en la normativa correspondiente y esto hace que casi se olvide su existencia. Pero lo cierto es que los problemas existen antes que las normas y el buen profesional debe buscar respuestas técnicas satisfactorias a éstos, sin usar de la norma como apoyatura imprescindible. Este caso de la eliminación de barreras arquitectónicas es un buen ejemplo y una ocasión propicia para plantearse soluciones técnicas que den respuesta a las necesidades reales.

Con independencia de los aspectos jurídico-legales, tan importantes y decisivos para la puesta en práctica de las medidas y soluciones adecuadas, el planteamiento ético de este tema no puede pasar inadvertido. Con él se ponen claramente de manifiesto las necesidades de relación, esparcimiento y participación de un colectivo muy amplio que ha decidido romper su silencio y marginación, invitándonos, desde el otro lado de las barreras actuales, a que tomemos conciencia de que su aislamiento es problema de todos.

Todos debemos contribuir a que se rompa ese aislamiento. Confiamos que estas páginas puedan considerarse como una muestra de nuestra voluntad de participar en la tarea.